

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus
80331 München

Stadtrat Marian Offman

ANTRAG

25.10.2018

München nimmt am UN - Sozialklimamonitoring teil

Die Landeshauptstadt München nimmt am Sozialklimamonitoring der Vereinten Nationen teil. Das Sozialreferat und das statistische Amt der Stadt stellen dem Stadtrat in Zusammenarbeit mit dem Basel Institute of Commons and Economics in einem geeigneten Format das Vorgehen, die Ziele und die Nutzbarkeit der Ergebnisse des Monitorings vor.

Begründung:

Die Nobelpreisträgerin Elinor Ostrom regte 2009 die Gründung eines Instituts zur Bewertung von Gemeingütern an. 2010 erfolgte die Gründung des Basel Institutes of commons and Economics. Im gleichen Jahr erschienen die ersten Studien über die Auswirkungen von Sozialen Gütern auf die öffentlichen Finanzen.

Das Basel Institute entwickelte im Laufe der Jahre ein Kriterienkatalog anhand dessen man Menschen in allen Teilen der Welt über die persönliche Bewertung ihres lokalen Lebensumfeldes hinsichtlich nicht-materieller Güter, wie z.B. Vertrauen unter den Menschen, Gastfreundschaft, Hilfsbereitschaft, die Bereitschaft zur Finanzierung öffentlicher Güter durch Steuern und Gebühren etc. befragen konnte.

Die daraus gewonnenen Kenntnisse, welche mittels einer Befragung (digital und analog) erhoben werden, können Ursachen für soziale Probleme in Gemeinwesen und deren Ursachen sehr genau identifizieren und räumlich eingrenzen. Der Stadtrat bekommt dadurch wertvolle Hinweise über die soziale Entwicklung der Gesamtstadt aber auch von Stadtteilen und Quartieren.

Marian Offman
Stadtrat